

LE PROPAGATEUR

Volume VIII. 1er Septembre 1897, Numéro 13.

BULLETIN

30 août 1897.

* * **Canada.**—Mgr Bruchési, le nouvel archevêque de Montréal, a, dans la dernière quinzaine, déployé une grande somme d'efforts et de véritables fatigues pour répondre aux désirs des paroisses les plus rapprochées de Montréal et des communautés religieuses, heureuses de recevoir le chef spirituel du diocèse. Partout Sa Grandeur a su conquérir les sympathies par son aménité pleine de bonté et de naturel.

Cette prise de possession effective de son beau et riche archidiocèse est, d'un excellent augure pour la légitime influence qu'il est appelé à exercer sur ses ouailles.

Sa Grandeur a reçu les zouaves qui lui ont présenté une adresse. Tout récemment, c'était le bureau de la C. M. B. A. qui lui exprimait, au nom de la Société, ses respectueuses félicitations. En toute occasion, le nouvel archevêque a su trouver des réponses pleines de cœur, dites avec une haute autorité.

—Sir Wilfrid Laurier est arrivé le 28 à Québec, où il a été reçu avec grand enthousiasme, et, au moment où paraîtront ces lignes, il arrivera à Montréal. Nous sommes obligés de remettre au prochain bulletin les détails de cette réception.

La clause préférentielle soulève, dans l'application, quelques difficultés qui prouvent qu'on n'est pas encore fixé, en Angleterre, sur les résultats de cette politique.

Quant à la question des écoles du Manitoba, on ne connaît pas encore l'effet de la visite du premier ministre du Dominion au Saint Père. La réponse de Rome, quelle sera-t-elle? C'est là le point important que nous nous garderons bien, conformément aux instructions épiscopales, de discuter.

—Les mois de juillet et d'août sont ceux des pèlerinages en ce pays; et, parmi les sanctuaires où se rend la foule des fidèles, celui de Ste-Anne de Beaupré est un des plus fréquentés. La bonne sainte Anne, comme on l'appelle, avec une touchante familiarité, est un puissant intermédiaire dont les prières ont une vertu spéciale. Nombre de pèlerins sont venus des divers parties des provinces de Québec et d'Ontario; beaucoup également des Etats-Unis.

Nous ne voulons pas passer sous silence le pèlerinage organisé, le 22 août, par les Pères franciscains de Montréal, qui a été remarquable par l'empressement des membres de la fraternité de cette